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Il nostro scopo è sempre stato quello di creare un grande progetto condiviso, per 
rispondere in modo trasparente alle necessità del nostro territorio.  
Gli eventi tragici che abbiamo visto negli ultimi anni ci fanno capire che le parole chiave 
del nostro agire politico devono essere "ascolto" e “collaborazione". 
Efficienza dei servizi, ambiente, sicurezza, cultura, diritto allo studio, solidarietà e qualità 
delle relazioni umane resteranno aspetti irrinunciabili del nostro agire politico e 
amministrativo, con il grande obiettivo di CONTINUARE UNITI per rendere il nostro paese 
ancora più aperto, inclusivo e al passo coi tempi. 

Le nostre linee programmatiche rappresentano un progetto di crescita sociale, culturale e 
di sviluppo del paese. 
La nostra linea generale di governo per i prossimi 5 anni sarà caratterizzata da un lato 
dalla continuità con le scelte messe in atto dalla precedente amministrazione, dall'altro 
dall'agire in un'ottica di continuo miglioramento e di lungimiranza. 
Consapevoli che le misure "settoriali" che proporremo devono essere parte di una visione 
complessiva ed integrata del governo del nostro territorio, elenchiamo le azioni che 
andremo a svolgere nei prossimi anni. 

1)LA PERSONA AL CENTRO DEL NOSTRO AGIRE.  

In materia di politiche sociali, riteniamo sia fondamentale sottolineare come, in un periodo 
caratterizzato da un costante calo dei fondi destinati al welfare e da un aumento del 
disagio (il nostro Paese è il secondo al mondo per invecchiamento della popolazione), sia 
necessario adottare soluzioni non tradizionali. Crediamo in un welfare generativo, capace 
di creare risorse proprie all'interno delle comunità, favorendo la conoscenza e 
l'integrazione delle reti locali. Nei tempi e con le modalità consentite dalla volontà politica e 
dal quadro generale, è possibile sviluppare un nuovo modello di equità e riequilibrio del 
welfare sociale. 
In questo contesto, è essenziale promuovere una coprogrammazione e coprogettazione 
dei servizi tra enti locali, terzo settore e imprese, oltre a una formazione comune tra 
operatori del pubblico e del non profit. È fondamentale incentivare la partecipazione attiva 
dei cittadini nella cura e gestione dei beni comuni, siano essi materiali o relazionali. 
Bisogna attivare nuove forme di collaborazione tra operatori per individuare le solitudini e 
le fragilità, accompagnando le persone verso una riattivazione sociale, affinché lo sviluppo 
delle relazioni sia un "antidoto" contro una vulnerabilità sociale crescente. È altresì 
necessario creare reti tra i Comuni, nei limiti stabiliti dalla legge. 
La sfida principale per le amministrazioni è quella di potenziare e riqualificare la propria 
capacità di prendersi cura delle persone più povere e vulnerabili, mantenendo invariate le 
risorse di personale. Il Comune rappresenta sempre il primo punto di riferimento 
istituzionale per le famiglie, intese nel senso più ampio del termine. Pertanto, è cruciale 
che ogni azione a supporto delle famiglie inizi a livello locale.  
Le Amministrazioni Comunali devono evolvere le politiche familiari, passando 
gradualmente da interventi basati sullo stato di bisogno a una nuova filosofia incentrata 
sulla promozione. In una società dove individualismo e indifferenza sono sempre più 
diffusi, vogliamo fare del benessere della persona e della lotta alla solitudine le nostre 
priorità. 
Nella nostra comunità, ci sono molti soggetti bisognosi di aiuto: dagli anziani, che spesso 
affrontano da soli questa delicata fase della vita, ai minori con situazioni familiari difficili, 
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fino ai disabili, ai disoccupati e ai nuovi poveri, figli della crisi economica attuale. La nostra 
lista civica ha dedicato particolare attenzione a tutti loro, con l'intento di continuare sulla 
strada tracciata negli ultimi cinque anni. 

L'impegno che ci prendiamo per questo, mandato ruota attorno a: 

          
      

            
         
              
          
           

SOSTEGNO ALLE FAMIGLIE 
La famiglia è la prima comunità di cui si fa parte. Uno dei nostri doveri morali sarà 
continuare ad assistere concretamente tutte le famiglie della nostra comunità, a partire da 
quelle bisognose. 

Ci adopereremo nei prossimi cinque anni affinché le politiche familiari non si limitino ai 
nuclei in difficoltà, ma supportino le famiglie in generale, considerandole protagoniste della 
vita sociale, economica e culturale della comunità. Perché abbiano successo, le politiche 
familiari necessitano di un'applicazione costante che coinvolga tutti i soggetti, formali e 
informali, che affiancano le famiglie quotidianamente. Introdurremo una nuova politica "a 
misura di famiglia", adottando un nuovo indicatore reddituale che, nell'erogazione dei 
servizi, valuti non solo la sfera economica ma soprattutto i reali carichi di cura e assistenza 
presenti nei nuclei familiari. 

SOSTEGNO AI GIOVANI 
I giovani sono oggi paradossalmente la parte più penalizzata della società. Fare politiche 
per la gioventù significa favorire opportunità di lavoro e protagonismo per i ragazzi e le 
ragazze delle nostre comunità, che sono la vera forza propulsiva del cambiamento. In 
continuità con la passata amministrazione, continueremo a promuovere alleanze tra vari 
soggetti impegnati (Oratori, Associazioni sportive e culturali, Circoli artistici e ricreativi) e a 
convocare il "Tavolo delle Politiche Giovanili". Realizzeremo servizi innovativi che 
valorizzino le potenzialità delle nuove generazioni, mutuando buone pratiche da progetti e 
realizzazioni del terzo settore e del pubblico. Continueremo a offrire il servizio di 
Orientamento allo studio e al lavoro per i giovani, che nella situazione di grave difficoltà e 
disagio che stiamo vivendo devono necessariamente aggiungersi ai compiti dei comuni. 
Inoltre, è fondamentale che le politiche comunali e nazionali assumano il punto di vista dei 
giovani, affinché le nostre comunità siano capaci di futuro. 

ATTENZIONE ALLE NUOVE POVERTÀ 
La crisi economica ha colpito duramente la nostra società in modo trasversale. Ci 
impegneremo a mettere in atto, come fatto negli ultimi mandati, politiche a sostegno di 
coloro che si trovano in difficoltà, ad esempio a causa della perdita del lavoro. 

SOSTEGNO ALLE ASSOCIAZIONI DI VOLONTARIATO. Sono una risorsa, straordinaria 
della nostra comunità, una risorsa a cui non vogliamo rinunciare: Continueremo quindi a 
valorizzare e sostenere la loro preziosa attività, mantenendo e incentivando i buoni 

          
            

          

SERVIZI AGLI ANZIANI. Continueremo ad erogare servizi che vanno dall'assistenza. 
domiciliare ai pasti a domicilio.In collaborazione con i Centri anziani presenti sul 
territorio,verranno organizzati corsi per utilizzare applicazioni come Home Banking, SPID 
e per accedere al fascicolo sanitario.

            
         
               
          
           

ASSISTENZA AI DISABILI, Ad ogni persona in situazione di disabilità deve essere 
garantita una piena inclusione sociale. Compito dell'amministrazione comunale sarà 
costruire attorno ad ogni persona disabile un progetto di vita e di "futuro" attraverso la 
rimozione delle barriere architettoniche, il consolidamento degli interventi di inclusione 
scolastica per minori disabili e interventi di aiuto nelle situazioni di emergenza.



rapporti di collaborazione esistente, che negli anni abbiamo coltivato e gelosamente 
custodito. 

2) LA SCUOLA GARANZIA DEL FUTURO.  
Dall'educazione dei nostri figli e dei nostri nipoti dipende il nostro futuro e quello della 
nostra democrazia.  
Vogliamo garantire ai nostri ragazzi un piano di diritto allo studio a tutto tondo, a 
cominciare dai progetti educativi fino alla manutenzione e alla tenuta in sicurezza delle 
strutture scolastiche.  
Nel prossimo mandato, continueremo a proporre progetti di prevenzione, accoglienza e 
integrazione scolastica. Attraverso di essi intendiamo promuovere la cultura del rispetto 
della diversità come opportunità di arricchimento. 
Abbiamo intenzione di mantenere i servizi di accoglienza pre-scuola è post-scuola, 
migliorando l'offerta grazie al confronto diretto con gli stessi genitori. 
Continueremo a garantire il servizio di trasporto scolastico. 
Sosterremo le famiglie che devono usufruire degli asili nido grazie all'erogazione di 
contributi economici. 

3) LA CULTURA COME VALORE GUIDA. 
Consideriamo  la cultura una leva di cambiamento e uno strumento di  costruzione della 
bellezza. 
Vogliamo investire su idee che fungano da catalizzatore di energie, intuizioni che 
valorizzino le eccellenze e le "biodiversità" culturali delle nostre comunità  
Riteniamo che valorizzare i talenti e la ricchezza artistica (in ogni sua forma ed 
espressione), a partire dall'enorme patrimonio che il nostro Paese possiede, sia la via da 
seguire e perseguire con estro e determinazione. La Cultura è il sale della nostra vita e va 
alimentata a tutte le età. Siamo uno dei pochi comuni che è riuscito a non attuare tagli 
sulle iniziative culturali e a mantenere quanto viene realizzato, grazie al prezioso impegno 
delle Associazioni attive sul territorio. 
Vogliamo ampliare i nostri orizzonti con la collaborazione con la Pro Loco, sostenendo 
nuove iniziative per promuovere il nostro territori.  
L'adesione all'Ecomuseo Martesana ci ha permesso, di entrare a far. parte di una •rete di 
comuni/ associazioni/imprese dell'area della Martesana, con l'intento di valorizzare i beni 
materiali e immateriali del nostro territorio. Ciò ha dato inizio, grazie alla collaborazione 
con l'Associazione Cardinale Peregrosso a iniziative turistiche/culturali dei monumenti più 
rappresentativi del nostro comune mediante visite guidate. L'intenzione per i prossimi anni 
è di rafforzare questa attività di promozione del territorio, agendo su diversi fronti, 
incentivando anche il cicloturismo. 

Con la ristrutturazione della Biblioteca Comunale, abbiamo voluto dare un nuovo slancio a 
questo servizio, convinti del fatto che la biblioteca non sia solo il luogo della conservazione 
di testi ma che sia anche in grado di svolgere un ruolo di coesione territoriale, sociale e 
culturale. La nostra idea è che la biblioteca diventi un luogo di incontro articolato al suo 
interno in diversi sottospazi, alcuni dedicati al silenzio e alla concentrazione, altri alla 
convivialità, al gioco e alla discussione. 

4) LO SPORT, COME EDUCAZIONE E SALUTE.  
Siamo pienamente consapevoli dell'importanza che riveste l'attività sportiva, anche non 
agonistica, per la salute e per la formazione psicofisica della persona. Sempre più giovani 
atleti di altri paesi limitrofi vengono nel nostro Comune per prendere parte alle attività 
proposte: dal karate alla danza, dal calcio al basket e alla pallavolo. Siamo sicuri, quindi, 
che investire in questo settore non sia uno sperpero di risorse pubbliche, ma una scelta 



lungimirante per garantire la crescita sana delle nuove generazioni, che assimilano i valori 
positivi tipici dello sport. Su queste convinzioni basiamo le iniziative e le azioni per le quali 
ci impegneremo: vogliamo mantenere alto lo standard di sicurezza e fruibilità degli' 
impianti sportivi, attraverso interventi di modernizzazione e manutenzione. 

5) L'AMBIENTE GARANZIA DEL FUTURO. Il cambiamento climatico in atto, determinato 
da un forte e progressivo inquinamento, ci richiama da diversi anni ad attuare urgenti e 
responsabili politiche ecologiche ambientali locali che vogliamo portare aventi in continuità 
con quanto fatto dall'Amministrazione che ci ha preceduto. Esse consistono nel: 
• proteggere le specie animali e vegetali per la tutela della biodiversità (vedi rivalutazione 

della cava di prestito di Bisentrate che è stata trasformata in un'oasi naturalistica gestita 
da un gruppo di volontari locali del WWF e l’ istituzione dell'Ufficio Diritti Animali 
comunale); 

• sostenere e sviluppare l'agricoltura biologica sul territorio comunale (vedi spazi destinati 
mediante bando comunale ad Associazioni per realizzazione di orti/frutteto sociali rivolti 
ai cittadini);  

• sviluppare sistemi comunali. ed intercomunali di piste ciclabili (vedi apposito capitolo 
SVILUPPO DELLA MOBILITA LENTA);  

• aumentare la raccolta differenziata dei rifiuti urbani;  
• attuare politiche amministrative comunali atte a modificare i consumi per lo sviluppo di 

un'economia circolare e 'sostenere il sistema dei negozi di vicinato oggi in crisi;  
• investire risorse per un'educazione ecologica integrale che richiede una presa di 

coscienza personale e comunitaria di un vero cambiamento dello stile di vita (vedi 
organizzazione delle giornate di pulizia di luoghi pubblici in collaborazione con 
associazioni, scuole e CEM Ambiente; corsi a tema ambientale, organizzati in 
collaborazione con il WWF presso il nostro ente);  

• promuovere sulle aree strategiche ed ancora libere, forme di tutela é di promozione dei 
corridoi ecologici (vedi istituzione e adesione del Parco dell'Alto Martesana, ecc.);  

• sfruttare al meglio le grandi potenzialità ecologiche ed economiche che "buone" politiche 
di risparmio, efficienza e produzione dell'energia oggi possono offrire alle comunità locali 
(vedi apposito capitolo RISPARMIO ENERGETICO). 

Nei prossimi cinque anni ci impegneremo per migliorare la vigilanza sul territorio per 
combattere l'abbandono di rifiuti, anche attraverso l'utilizzo di telecamere é sistemi 
tecnologici che consentano l'individuazione del reato e del colpevole, sempre con un 
intento, rieducativo più che punitivo. Intendiamo, inoltre, incentivare. il privato nel 
mantenere, la pulizia e l'ordine pubblico  attraverso l'iniziativa di "adottare" un luogo del 
proprio comune e favorire nuove piantumazioni per un'aria sempre pulita. 

6) FINANZA DELL'ENTE. Amministrare le finanze comunali, attuare delle politiche di 
bilancio eque e di sviluppo, soprattutto in tempi di scarse risorse economiche, di oneri di 
urbanizzazione giustamente inutilizzabili per coprire la spesa corrente e di debole crescita 
è un'impresa molto complicata. Le Amministrazioni comunali sono chiamate a scelte 
innovative, ad innescare processi virtuosi, a mettere in campo un approccio culturale 
diverso ai problemi.  
Occorre saper tagliare gli sprechi, saper creare economie di scala nella gestione dei 
servizi collaborando con gli altri enti, locali (vedi formazione dell'Unione dei Comuni) così 
come nella ricerca di progettazioni e di finanziamenti che richiedono l'intervento di risorse 
regionali, nazionali o europee, messe a disposizione dal sistema delle fondazioni bancarie.  
Riteniamo necessario innescare meccanismi partecipativi dei cittadini e dei lavoratori delle 
amministrazioni, che oltre ad individuare le azioni migliorative sappiano poi prendersi cura 
dei processi (spesso micro) che si decide di mettere in atto. Il nostro Comune può vantarsi 
di essere stato tra i pochissimi in grado di mantenere e migliorare i servizi ai cittadini 



senza aumentare le tasse. Abbiamo superato brillantemente gli ultimi anni che sono stati 
invece molto difficili per tutti i Comuni. Oggi il nostro bilancio è senza dubbio fra i più sani 
ed equilibrati della zona della Martesana. Tutto ciò grazie alla lungimiranza che ci ha spinti 
a far nascere l'Unione dei Comuni Adda Martesana, un reale strumento di efficientamento 
delle P.A. che fornisce anche un miglior servizio ai cittadini in termini di qualità e 
accessibilità ai servizi, una scelta che ha permesso di  unire le forze con i Comuni limitrofi 
senza perdere la nostra identità.  
Nel prossimo mandato ci impegniamo a mantenere lo spirito lungimirante che 'ci ha 
contraddistinto: la nostra missione sarà quella di guardare ancora più avanti verso un 
prossimo futuro in cui sarà compito dei Comuni più virtuosi fondere le proprie forze per. 
continuare a garantire ai cittadini servizi di qualità senza gravare su aumenti di tasse e 
tariffe. 

7) SICUREZZA E LEGALITA', PER VIVERE. A PIENO IL NOSTRO TERRITORIO.  
Quello della sicurezza è un tema che ci sta sicuramente a cuore e tra i più dibattuti oggi 
nel nostro 
Paese. Nonostante le statistiche ministeriali parlino a livello nazionale di un calo 
complessivo del 25% delle situazioni di delinquenza, e il nostro territorio dai dati statistici il 
sembra ancora più felice da questo punto di vista, appare invece crescere la percezione di 
insicurezza dei cittadini. Le cause di questa situazione sono, a nostro avviso, in parte da 
ricondurre' al complesso momento, storico che stiamo attraversando caratterizzato da 
mutamenti sociali sempre più rapidi e complessi, nonché da un crescente processo di 
individualizzazione della società. Il problema è particolarmente complesso e crediamo che 
una sua soluzione vada prioritariamente ricercata nell'adozione di strumenti che possano 
migliorare la socialità e la coesione all'interno delle comunità.  In questo senso, la nostra 
strategia politica sarà quella di affrontare il tema della sicurezza attraverso la promozione 
di azioni concrete che mirino al rafforzamento dello spirito di solidarietà e del senso di 
comunità - che non deve ridursi ad un semplice "controllo di vicinato" - che in questi ultimi 
decenni si sono sempre più affievoliti. 

Quando si parla di "custodia" del. territorio riteniamo sia opportuno discernere tra politiche 
abitative e politiche urbanistiche di interesse pubblico a servizio della persona, due facce 
della stessa medaglia, che collaborano alla •costruzione del sistema di welfare cittadino. 
Nei prossimi cinque anni. abbiamo intenzione di impegnarci per interpretare la 
metamorfosi del nostro paese avendo come principi di riferimento la rigenerazione urbana, 
la riqualificazione del tessuto urbano consolidato e delle vecchie corti abbandonate, 
puntando alla costruzione di spazi urbani che diventino luoghi generativi di relazioni e, 
occasioni di socialità, di cultura e benessere, promuovendo iniziative di housing sociale. 
Siamo convinti che il modo migliore per avere un territorio sicuro sia quello di rendere 
questi luoghi e questi ambienti vivi e vissuti. 

Crediamo, infine, che la sicurezza urbana non sia mai il problema di un singolo comune 
ma vada ben oltre i: confini di una singola comunità, soprattutto oggi che il Comune di 
Pozzuolo Martesana fa parte dell'Unione con Bellinzago e Liscate. Se da una parte gli 
investimenti sostenuti dall'attuale Amministrazione in impianti di video sorveglianza 
possono avere un certo effetto di deterrenza, va anche detto che la ricerca di soluzioni 
"egoiste" al problema difficilmente risultano efficaci. Abbiamo cercato, e continueremo a 
farlo, sinergie con i comuni limitrofi, sinergie quali la gestione in forma associata della 
Polizia Locale (molto utili per comuni che dispongono di forze esigue): In quest'ottica, 
abbiamo sottoscritto - e siamo parte della regia politica* il Patto sulla Sicurezza che mette 
la Polizia Locale di 22 Comuni in compartecipazione in caso di necessità, con costante 
condivisione delle informazioni. 



EDUCAZIONE ALLA LEGALITÀ.  
La legalità è essenziale per la credibilità della politica e il riconoscimento del valore 
dell'etica pubblica e privata. È una battaglia quotidiana per far rispettare le regole, 
riducendo lo spazio per la criminalità organizzata, l'evasione fiscale e altri comportamenti 
negativi. Dall'educazione alla legalità al contrasto dell'evasione fiscale, dalla lotta al gioco 
d'azzardo al reimpiego dei beni sequestrati alle mafie, dalle reti di comuni per la legalità ai 
controlli severi sulla pubblica amministrazione, ci impegneremo in molte iniziative per 
promuovere la legalità. 

8) LAVORI PUBBLICI - URBANISTICA  
In questi ultimi anni di amministrazione sono state realizzate numerose opere pubbliche 
nell’interesse di ogni fascia d’età della popolazione, sia con risorse di bilancio, sia col 
tesoretto accumulato grazie alla Convenzione stipulata con la TEM (Tangenziale Esterna 
Milano), dopo una intensa e lunga fase di lavoro e mediazione con la quale si sono 
governate le trasformazioni urbanistiche e infrastrutturali che hanno interessato il nostro 
territorio. 
Il nostro impegno sarà rivolto al completamento delle ultime opere pubbliche, alcune delle 
quali già avviate o in fase di progettazione esecutiva, come la nuova ciclabile Trecella – 
Albignano e la riqualificazione della piazza San Francesco a Pozzuolo. 
  
VIABILITÀ E ILLUMINAZIONE PUBBLICA 
Alla manutenzione costante delle strade eseguita dalle Amministrazioni che ci hanno 
preceduto, si è affiancata negli ultimi anni la realizzazione di nuovi marciapiedi ed aree a 
parcheggio nelle zone principali del paese (stazioni ferroviarie, scuole primarie, piazza del 
Comune), oltre che la messa in sicurezza di punti critici viabilistici a favore della mobilità 
ciclopedonale (via Bellini, via Oberdan, via Pio XII, via Lazzaretto..).  
Con i fondi del PNRR coadiuveremo gli enti preposti alla posa di colonnine di ricarica per 
mezzi elettrici in alcuni punti del paese (es: parcheggi stazione scuole), al fine di 
incentivare la mobilità elettrica. 
E’ iniziata la riqualificazione completa della pubblica illuminazione in tutto il territorio 
comunale con la posa di luci a led, grazie a una Convenzione stipulata con EnelX, al fine 
di coniugare sicurezza viabilistica e risparmio energetico. 
Sono inoltre in corso gli interventi per la posa di fibra ottica su tutto il territorio comunale, 
che sono stati autorizzati per la parte di nostra competenza con la posa di oltre 6 km di 
cavi ai fini dello sviluppo della Banda Ultra Larga  
  
SVILUPPO DELLA MOBILITÀ LENTA 
Dopo la realizzazione, da parte delle Amministrazioni che ci hanno preceduto, delle 
ciclabili di collegamento con Inzago e Bellinzago, e il prolungamento della ciclabile di 
collegamento tra Pozzuolo e Trecella, completeremo i lavori della ciclabile Trecella – 
Albignano, che consentirà a tutti i cittadini di raggiungere il parco Sud dell’Adda in totale 
sicurezza. 
Il nostro Comune sarò poi fortemente interessato dai lavori PNRR del Biciplan “Cambio”, 
l’infrastruttura ciclabile di oltre 750 km che toccherà 133 Comuni della provincia milanese 
per un investimento complessivo di oltre 450 milioni di euro. Pozzuolo e Trecella saranno 
infatti attraversati dalla Linea 5 che collegherà Milano, Segrate, Pioltello, Cernusco sul 
Naviglio, Vignate, Melzo, Pozzuolo Martesana e Cassano d’Adda. 
Come Amministrazione daremo seguito con tutte le autorizzazioni necessarie e di nostra 
competenza, ai lavori sul nostro territorio di questa nuova ciclabile di lunghezza 
complessiva di 27 km. 
  



NUOVA SEDE POLIZIA LOCALE 
Nell’edificio polifunzionale prospiciente il Comune, a lato degli ambulatori medici, hanno 
preso il via le fasi progettuali e di appalto dei lavori per la ristrutturazione degli spazi che 
saranno occupati dalla Polizia Locale. 
Come Amministrazione ci prefiggiamo la completa operatività della nuova sede con il 
contestuale spostamento delle sedi delle Associazioni interessate. 
  
CENTRI SPORTIVI e PARCHI PUBBLICI 
Impianti sicuri e funzionali per ogni attività sportiva, questo il lascito delle Amministrazioni 
precedenti. Ci impegniamo a continuare sulla strada tracciata con quanto ancora 
mancante. 
Completamento della riqualificazione dei parchi pubblici con la posa di nuovi giochi in 
sostituzione di quelli obsoleti e posa di materiale anti trauma. 
Ci impegniamo a completare i lavori di ristrutturazione dell’auditorium di Trecella, avviati 
dall’Amministrazione precedente. 
  
EDIFICI SCOLASTICI e RISPARMIO ENERGETICO 
L’Amministrazione precedente ha proseguito nella manutenzione costante degli edifici 
scolastici, affiancando agli interventi ordinari (tinteggiature, rifacimento bagni e pavimenti, 
tende, giochi per bambini) interventi funzionali al risparmio energetico (valvole 
termostatiche, sostituzione dei serramenti, posa di luci a led..) oltre alla fornitura di nuovi 
arredi, come da richieste della direzione didattica. 
Numerosi gli interventi eseguiti anche per il potenziamento delle fonti rinnovabili: impianti 
fotovoltaici su tutte le scuole ed edifici pubblici, solare termico nei centri sportivi. 
Proseguiremo in queste azioni con lo stesso impegno e lungimiranza. 
  
PER I CENTRI STORICI 
Al fine d’incentivare il recupero edilizio degli edifici dei centri storici e in particolare quelli 
soggetti a vincoli dalle Belle Arti, riconfermeremo per i prossimi anni la diminuzione del 
95% degli oneri d’urbanizzazione, praticamente azzerandoli, cosi come deciso dalle 
precedenti Amministrazioni. 
La riqualificazione degli spazi pubblici in centro storico ha avuto inizio con la piazza San 
Marco e il cortile Lupi Caccia, e proseguirà con la piazza prospicente la Chiesa San 
Francesco di cui ci impegniamo a portare a termine la realizzazione, nei limiti che imporrà 
la Soprintendenza alla Belle Arti. 
  
URBANISTICA 
Ha preso avvio in Consiglio Comunale la variante generale al nuovo Piano di Governo del 
Territorio (PGT) che prevede una riduzione del 30% delle superfici edificabili previste dal 
PGT vigente, approvato nel 2014 senza rendere edificabili nuove aree rispetto al primo 
PGT di Pozzuolo del 2007, portando avanti una politica urbanistica di sviluppo sostenibile. 
Il prossimo Consiglio Comunale dovrà portare avanti l’Approvazione del nuovo PGT 
secondo queste linee programmatiche. 
Siamo stati uno dei primi Comuni ad utilizzare il portale telematico per la presentazione 
delle pratiche edilizie, con ulteriore snellimento burocratico per i cittadini e le imprese, ed il 
conseguente risparmio di carta stampata per i cittadini e di archiviazione per il Comune.  
Da pochi mesi il portale si è ammodernato secondo le ultime previsioni normative, con una 
interfaccia sempre più intuitiva e facilmente accessibile. 
  
E’ in fase di redazione il Nuovo Regolamento Edilizio, con l’obiettivo di aggiornarlo alla 
normativa vigente nazionale e regionale con particolare riferimento a criteri di edilizia 



sostenibile, e con l’obiettivo di semplificare il più possibile le interpretazioni normative di 
settore. 
  
Si è conclusa in questi anni l’attività di censimento delle coperture in amianto che ha 
portato alla bonifica di migliaia di metri quadrati dai tetti del paese, con benefici ambientali 
per tutta la popolazione. 
L’obiettivo dei prossimi anni sarà sempre quello di continuare ad adeguare gli strumenti 
informatici per semplificare il lavoro di tutti, con conseguente miglioramento delle 
prestazioni, con la creazione di una banca dati digitale per snellire il lavoro dell’ufficio in 
risposta alle domande di accesso agli atti di professionisti e cittadini.  
  
  
  
I LAVORI GIA’ APPALTATI E IN FASE DI AVVIO  
-        Ristrutturazione spazi palazzina edificio polifunzionale per nuova sede della Polizia 
Locale 
-        Nuova ciclabile Trecella – Albignano ed interscambio con Linea 5 Biciplan da Milano 
a Cassano 
-        Sostituzione dei serramenti della scuola primaria di Pozzuolo Martesana 
-        Ristrutturazione auditorium di Trecella 
-        Nuove asfaltature per ripristino manto stradale 
-        Nuove tende per Aule Lim scuola secondaria di Pozzuolo 
-        Lavori per posa fibra ottica e colonnine di ricarica elettrica 
IN PROGETTO  
-        Riqualificazione della piazza San Francesco  
-        Ampliamento centri sportivi di Pozzuolo 
-        Ampliamento parcheggio piazzale Nenni con nuove piantumazioni al servizio delle 
attività sportive e delle scuole, con creazione di una nuova area pedonale per l’accesso 
alla scuola dell’infanzia 
-        Continuare la costante manutenzione delle strutture scolastiche, sportive, sociali e 
ricreative del nostro territorio 
Realizzazione della nuova scuola primaria di Pozzuolo nell’area di via Taranto oggi adibita 
a campo da calcio, con contestuale riconversione dell’attuale scuola di via Belli e 
ampliamento del centro sportivo. Tale intervento, dato il suo impegno economico, sarà 
possibile solo a determinate condizioni (reperimento bandi, accordi di programma   con 
operatori privati, ecc..) 


